

## PROYECTO DE DECLARACIÓN

La H. Cámara de Diputados de la Nación

## **DECLARA**

Manifestar su solidaridad con el periodista Alejandro Bercovich ante las insólitas acusaciones de "terrorista" realizadas por la OSA y la DAIA por sus críticas al discurso pronunciado por el Presidente de la AMIA el pasado 18 de julio, en ocasión de la conmemoración organizada por las autoridades de la mutual al cumplirse 30 años del atentado que allí tuvo lugar.

Estas agresiones constituyen un ataque inadmisible a la libertad de expresión y un nuevo intento de acallar toda voz crítica al genocidio contra el pueblo palestino que lleva adelante el Estado de Israel bajo el gobierno de Netanyahu.

Christian Castillo Nicolás del Caño Alejandro Vilca Mónica Schlottahuer Vanina Biasi

## **FUNDAMENTOS**

Señor Presidente:

Tras del discurso del presidente de la AMIA, Amos Linetzky, durante el acto por el 30° aniversario del atentado contra la mutual judía en 1994 (el cual repudiamos), en apoyo al genocidio del pueblo palestino por parte del Estado de Israel y contra todos aquellos que se oponen a los crímenes de lesa humanidad que en forma sistemática provoca ese Estado contra Palestina, la Organización Sionista Argentina (OSA) y la Delegación de Asociaciones Israelitas Argentina (DAIA) emitieron sendos comunicados en los que condenan por "terroristas" las declaraciones del periodista Alejandro Bercovich contra aquellas repudiables manifestaciones.

Recordemos que el jueves 18 de julio, en su programa "Pasaron Cosas" que se emite en Radio Con Vos, Bercovich cuestionó el discurso del Presidente de la AMIA, "muy a tono con la época y con el estilo de Javier Milei" y sostuvo: "Se mandó contra el feminismo, dijo que la Cruz Roja había colaborado con los nazis, culpó a Unicef porque no reclama contra los asesinos de Hamas". También destacó que el presidente de la AMIA "atacó a los

organismos de derechos humanos argentinos que son heroicos, que construyen nuestra democracia, solo porque no se pliegan a su discurso".

Además, Bercovich manifestó: "El discurso está soslayando una realidad que se vive hace muchas décadas, el conflicto de Medio Oriente -que es alimentado por occidente con armas- que desangra a dos pueblos como el árabe y el judío. Culpar a Unicef, a Bolivia, al feminismo, a los organismos de derechos humanos por estos 30 años de impunidad es desviar la cuestión y mezclar todo para ocultar complicidades y justificar una masacre: la que está teniendo lugar en este momento en Gaza".

Desde su red social X, la Organización Sionista Argentina (OSA) y la Delegación de Asociaciones Israelitas Argentina (DAIA) rechazaron las declaraciones de Bercovich calificándolas de "viles comentarios", acusándolo de "terrorista" y apoyando "absolutamente los términos vertidos por el Dr. Amos Linetzky en su alocución".

El mensaje emitido por la Organización Sionista Argentina concluye: "El fundamento de tantas mentiras lo da el mismo periodista al expresar que 'el Presidente de la AMIA, muy a tono con la época, muy a tono con Milei...', por lo que claramente busca otorgarle un sentido político a un reclamo justo que une a todos los argentinos de bien. Seguiremos exigiendo justicia por el atroz atentado a la sede de la AMIA, defendiendo el legítimo derecho del Estado de Israel a defenderse y combatiendo la mentira, venga de quien venga, inclusive de aquellos portadores de apellido que creen que su discurso tendrá alguna connotación especial por llamarse a sí mismo judíos.

Este mensaje, que luego se replicó en las redes sociales con ataques similares, contrastó con enormes muestras de solidaridad con el periodista por parte de diversas organizaciones de derechos humanos, referentes y organizaciones judías y palestinas, periodistas, feministas, referentes sociales y políticos en defensa de la libertad de expresión y en rechazo a los discursos que buscan justificar el genocidio palestino.

No ignoramos tampoco que estas organizaciones ya han incurrido en persecución política y hasta judicial contra quienes defienden la lucha del pueblo palestino (entre ellas las bancas del Frente de Izquierda-Unidad que acompañan esta justa causa) ni que todo esto ocurre en un país como Argentina, donde existe una ley antiterrorista, alentada por Estados Unidos para la región, que es utilizada para criminalizar la protesta social. En ese marco, la acusación contra Bercovich adquiere aún mayor gravedad.

Es por ello que los aquí firmantes manifestamos nuestra solidaridad con Alejandro Bercovich, denunciamos el intento de amedrentamiento, el ataque inadmisible y la censura a la libertad de expresión que sufrió por sus declaraciones en rechazo al discurso del Presidente de la AMIA y reafirmamos que dichas declaraciones son parte de un nuevo intento de acallar toda voz crítica con el genocidio palestino, que lleva adelante el gobierno de Netanyahu.

Por los motivos expuestos, y por los que desarrollaremos oportunamente, solicitamos la aprobación del presente proyecto de declaración.